

LA SEGURIDAD SOCIAL EN ZARAGOZA

# Las afiliaciones laborales crecen cerca de un 20% en cuatro años

La Tesorería recauda en la provincia un 27% más y el número de empresas sube un 14%

La mitad de las nuevas cotizaciones son de trabajadores inmigrantes

J. HERAS PASTOR  
jheras@aragon.elperiodico.com  
ZARAGOZA

El cuatrienio 2003-2007 ha sido un periodo floreciente para la economía aragonesa y, en particular, para la provincia de Zaragoza. El impulso experimentado queda reflejado en el balance de resultados de la Tesorería General de la Seguridad Social -presentado ayer-, que muestra un crecimiento próximo al 20% en el número de afiliaciones y notables avances en recaudaciones del Seguro y creación de empresas. La contribución del colectivo de inmigrantes ha sido clave en el fortalecimiento del sistema público de prestaciones.

En concreto, el volumen de cotizaciones a la Seguridad Social ha aumentado en Zaragoza de 364.469 del 2003 a 432.888 al cierre del 2007, es decir, un alza del 18,77% (68.419 más) en los últimos cuatro años. La mitad de las nuevas afiliaciones corresponden a los trabajadores de origen extranjero, que en dicho periodo se han elevado en 34.655 personas, al pasar de 18.748 del 2003 a 53.403 del 2007. De hecho, la principal subida en la afiliación tuvo lugar entre los años 2004 y 2005 como fruto del proceso extraordinario de regularización de inmigrantes, recordó el subdelegado del Gobierno de España en Zaragoza, Juan José Rubio.

Los regímenes general y de autónomos han sido los que más han contribuido a este incremento. Así, el primero ha ganado 57.501 trabajadores y el segundo 8.240. También se ha producido un crecimiento en el apartado de empleadas del hogar, aunque desde el año 2005 ha caído un 15,34%, mientras retrocede el régimen agrario (el -6,39% desde el 2003).

Por sectores, las altas han subido especialmente en industria, comercio y reparación de vehículos, actividades inmobiliarias y servicios empresariales y construcción. Así, a 31 de diciembre de 2007, había 88.922 afiliados en la actividad industrial, 54.172 en automoción, 41.465 en el sector inmobiliario y 36.717 en construcción.

**CRECE LA RECAUDACIÓN** / El aumento en el número de afiliados en la provincia de Zaragoza durante los últimos cuatro años ha repercutido positivamente en las áreas de la Seguridad Social. Mientras que en el 2003 se recaudaron 1.768 millones euros, a 30 de noviembre del 2007 se

## Las cifras de la Seguridad Social

### Afiliados cotizantes al sistema

Provincia de Zaragoza

Regímenes	2003	2004	%	2005	%	2006	%	2007	%
General	287.718	297.772	3,49	312.724	5,02	331.142	5,89	345.219	4,25
Autónomos	63.625	65.098	2,32	66.741	2,52	67.862	1,68	71.865	9,0
Agrario	10.520	9.761	-7,21	10.352	6,05	9.892	-4,44	9.847	-0,45
Hogar	2.541	2.774	9,17	6.915	149,28	5.723	-17,24	5.854	2,29
Carbón	65	82	26,15	86	4,88	101	17,44	103	1,98
<b>Total</b>	<b>364.469</b>	<b>375.487</b>	<b>3,02</b>	<b>396.818</b>	<b>4,88</b>	<b>414.720</b>	<b>4,51</b>	<b>432.888</b>	<b>4,38</b>
<b>EMPRESAS</b>	<b>31.222</b>	<b>32.035</b>	<b>2,60</b>	<b>33.866</b>	<b>5,72</b>	<b>34.725</b>	<b>2,54</b>	<b>35.801</b>	<b>3,10</b>

En el periodo 2003/2007 se han reado 4.579 empresas, que suponen un incremento del 14,66%

### Extranjeros afiliados

Provincia de Zaragoza

	2003	2004	2005	2006	2007
Unión Europea	2.383	2.865	3.341	16.995	24.288
Países no UE	16.365	18.684	32.492	24.796	29.115
<b>Total</b>	<b>18.748</b>	<b>21.549</b>	<b>35.833</b>	<b>41.791</b>	<b>53.403</b>

  

Nacionalidades	
Rumanía	16.592
Ecuador	6.279
Marruecos	4.276
Colombia	2.934
Portugal	2.348
China	1.818
resto	19.156

### Recaudación íntegra obtenida en la provincia de Zaragoza

(En miles de Euros)



## El subdelegado admite que falta personal en las oficinas del INSS

El subdelegado del Gobierno en Zaragoza, Juan José Rubio, reconoció ayer, a preguntas de los periodistas, que las oficinas del Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS) en Zaragoza precisan de más personal y espacio para atender la demanda. Así lo señaló al referirse a los retrasos que se registran en el cobro de las pagas por maternidad, una situación que atribuyó a los efectos de una reciente huelga de los funcionarios del servicio. Rubio consideró que el incremento de plantilla que se produjo con el establecimiento de nuevas prestaciones sociales -como consecuencia de normativas como la de igualdad- no ha sido suficiente y garantizó que en los próximos meses se irá resolviendo el atasco de solicitudes y reduciendo las demoras. Por último, el subdelegado del Gobierno pidió disculpas a quienes hayan sufrido retrasos en el cobro de prestaciones por maternidad.

habían ingresado 2.183 millones euros. La previsión de ingresos para el ejercicio pasado se sitúa en 2.254 millones de euros, lo que supondrá un crecimiento del 27,44% en dicho cuatrienio (485 millones más).

Una parte del dinero recaudado irá a parar al fondo de reserva de la Seguridad Social, que ya dispone -dijo Rubio- aproximadamente de 50.000 millones de euros, lo que equivale al 4,64% de Producto Interior Bruto (PIB) del Estado y representa nueve meses de la nómina de las pensiones.

Asimismo, se ha acelerado el ritmo de creación de empresas. Desde el 2003, se han constituido en la provincia de Zaragoza un total de 4.579, lo que supone un crecimiento porcentual del 14,66%, desde las 31.222 que había hace cuatro años a las 35.801 de diciembre del 2007.

Respecto a la desaceleración económica, la directora provincial de la Tesorería, María Dolores Martín, apuntó que las cifras recabadas todavía no reflejan esta tendencia. El único «indicio», agregó, es un leve repunte del número de procedimientos concursales, tras un periodo en el que «casi no ha habido». No obstante, opinó que los efectos de la ralentización prevista podrían retrasarse en el caso de Zaragoza por el empuje de la Expo y otros grandes proyectos. ≡

## novedades

### NUEVO SISTEMA RED DIRECTO

La Seguridad Social estrenará este año en la provincia un nuevo sistema denominado Red Directo mediante el cual la Tesorería General facilitará mensualmente a las empresas de hasta 15 trabajadores los documentos de cotización de sus empleados. De esta manera, estas firmas sólo tendrán que confirmar el boletín de cotización y definir el modo de pago.

La Tesorería General y la Inspección de Trabajo en Zaragoza acaba de poner en marcha el Observatorio del Fraude para perseguir las actividades fraudulentas. Se ocupa de identificar perfiles de alerta que detecten a los sujetos defraudadores. La intención es utilizar este perfil del defraudador tipo para anticiparse y evitar estas conductas defraudatorias en el pago de cotizaciones.

SECTOR RESIDENCIAL

## Dos ferias acercan a los aragoneses pisos en Castellón

EL PERIÓDICO  
ZARAGOZA

Castellón acoge, desde hoy y hasta el domingo, Inmopoli 2008, feria inmobiliaria de primera residencia, e Inmovac, feria inmobiliaria vacacional. Este encuentro, que se celebrará en el Hotel Luz de la capital levantina, ofrecerá a los visitantes la posibilidad de encontrar la casa de sus sueños entre una oferta de más de 25.000 viviendas.

Las propuestas de Inmopoli en esta feria son dar a conocer producto de calidad, ofrecer asesoramiento y diversificación. El certamen se caracteriza por su especialización en informar, tanto al comprador local como al aragonés de Teruel y Zaragoza, sobre el mercado inmobiliario de Castellón, área metropolitana y su provincia. La feria supone una oportunidad para que los ciudadanos conozcan de primera mano tanto a promotores inmobiliarios de reconocido prestigio como sus trabajos, así como observar los precios y evolución del mercado, informarse sobre los tipos de interés, los costes extras de adquisición y la adquisición de una hipoteca. ≡

CIUDAD DEL MOTOR

## El Parque Tecnológico de Alcañiz se iniciará este año

EL PERIÓDICO  
ZARAGOZA

El consejero delegado de la Ciudad del Motor de Alcañiz, en Teruel, Antonio Gasió, anunció ayer que durante este año se empezará a construir alguna de las instalaciones del Parque Tecnológico, y mostró la intención de que este proyecto sea conocido en Europa.

Gasió, que participó en la presentación de la V Edición del Motor Show Festival que se celebra en Feria de Zaragoza este fin de semana, también indicó que las obras del circuito de velocidad, que empezaron en el 2007 y que tienen un presupuesto de cinco millones de euros, estarán terminadas en el año 2009.

Además, señaló que su objetivo es «que el proyecto sea conocido en Europa», por lo que anunció que «en breve» presentarán el plan de promoción. En el Motor Show Festival, la Ciudad del Motor contará con un expositor en el que se instalará una maqueta del futuro complejo automovilístico de Alcañiz, maqueta que posteriormente paseará por Europa. ≡